



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

09 septiembre 2023

Mi Estado,
MI ELECCIÓN



Eduardo Blanco

Concluye gobierno superando adversidades

Con una serie de sucesos vividos durante su sexenio que implicaron una serie de desafíos y una gran resiliencia tanto en lo profesional, como en lo familiar, Alfredo del Mazo Maza, a seis años, logra superar obstáculos como las secuelas que dejó el terremoto de 2017, la pandemia por el Covid-19 de 2019 a 2023 con afectaciones y decrecimiento en la economía mundial, nacional y estatal, así como el recorte presupuestal a estados y municipios de 108 mil millones de pesos, y la pérdida de su padre el exgobernador Alfredo del Mazo González en enero de 2019.

A sí el mandatario presentó su VI Informe de Gobierno, ante la presencia del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, y la gobernadora electa, Delfina Gómez Álvarez, entre otros destacados invitados. Con ello culmina su mandato y entrega a la alternancia la estafeta de gobernador del Estado de México el próximo 16 de septiembre.

Resaltó en su informe que deja un Estado más justo, fuerte y equitativo; y que la gobernadora (primera mujer) electa por los mexicanos, Delfina Gómez Álvarez, encontrará las bases firmes que le permitirán trabajar en un ambiente de paz, unidad y estabilidad.

Reconoció que se invirtieron más de 4 mil 500 millones de pesos en equipamiento para un mejor desempeño de la policía. Duplicaron los kilómetros del transporte masivo y construyeron líneas del Mexibús y Mexicable. La obra Caminos del Sur, a través de la cual se rehabilitaron más de mil 600 kilómetros en 82 caminos de 38 municipios, y para facilitar el acceso al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles se amplió la red carretera con 5 obras viales y una de transporte masivo, atendieron más de mil kilómetros de la red de carretera estatal y más de 600 obras de movilidad.

En materia de desarrollo económico hubo inversiones nacionales y extranjeras, generando más empleos. Expresó que

la entidad se consolidó como el "motor de la economía nacional", la segunda economía más fuerte del país al impulsar la creación de 85 mil nuevas empresas.

Se aumentó el caudal del agua para el valle de México en más del 15% con la línea metropolitana en conjunto con el gobierno capitalino, la Conagua y la entidad mexiquense.

Su programa de asistencia social Salario Rosa benefició 700 mil mujeres, se creó la policía de género, se construyeron y rehabilitaron 8 mil 800 espacios educativos, se modernizaron 960 clínicas, y se dieron 62 millones de consultas médicas.

Además de resaltar que, de acuerdo con datos de Coneval, entre 2020 y 2022 más de 915 mil mexiquenses salieron de la pobreza, incluyendo 370 mil que dejaron la pobreza extrema, de una población de cerca de 18 millones de habitantes.

La educación media superior alcanzó una cobertura del 76% y disminuyó la deserción escolar en un 5%, por lo que resaltó el trabajo de los docentes de la entidad. A través del Comecyt se apoyó a jóvenes con estudios de posgrado e investigaciones científicas en la UAEM.

Se cierra un ciclo de la historia de la entidad mexiquense y el próximo 14 de septiembre inicia uno nuevo, donde seguro esto será en beneficio de los habitantes de la entidad



Paul Valdés

La sucesión presidencial y “Es Claudia”

El pasado 6 de septiembre inició formalmente el proceso electoral del 2024. El eje de la campaña ha sido impuesto por el presidente Andrés Manuel López Obrador en una especie de referéndum entre apoyar la continuidad de la 4T o el cambio de gobierno. Por primera vez participarán dos mujeres como candidatas.

Por un lado, en el frente opositor, se impuso la figura de Xóchitl Gálvez a Beatriz Paredes, y por el otro, Claudia Sheinbaum triunfó sobre Marcelo Ebrard, quien tardamente acusó inequidad en el proceso de selección interna.

En el sistema político mexicano, la transmisión del poder ha sido documentado por autores como Daniel Casío Villegas en su libro “El estilo personal de gobernar”, y por Jorge Carpizo en “La sucesión presidencial” en el que describían el autoritarismo, las reglas escritas y no escritas, y los poderes metaconstitucionales de la figura presidencial, factores determinantes en la época del partido hegemónico para elegir a su sucesor.

A partir de la alternancia política del 2000, en la que por primera vez el PRI perdió la presidencia de la República, ningún gobernante ha podido imponer a su sucesor en la silla presidencial. En el 2006, un candidato del partido gobernante del PAN triunfó, pero este no era el favorito del entonces presidente Fox. En el 2012 Calderón entregó el poder a un candidato del PRI, y en 2018, Peña Nieto le dio la banda presidencial a López Obrador quien tiene el desafío de imponer a su favorita como la próxima presidenta del país.

AMLO se ha caracterizado por ser un presidente fuerte y popular, incluso con la pandemia y la crisis económica pudo mantener niveles de aprobación medianamente positivos.

El éxito se ha basado en el control de la agenda pública, y la comunciación de una narrativa basada en la austeridad, el combate a la corrupción y la desigualdad social.

Morena ha avanzado hasta gobernar la mayoría de las entidades, y contar con mayoría simple en ambas cámaras. El

crecimiento de Morena contrasta con el paso lento de una oposición débil y desarticulada, en el que PAN, PRI y PRD registran mínimos históricos de preferencia que los ha orillado a coaligarse en un frente opositor.

Una de las frases que marcaron la sucesión fue el apoyo del Ejecutivo federal a la entonces jefa de gobierno, quien en mayo de 2021 había sido duramente cuestionada por la caída de trenes de la Línea 12 del Metro. La frase “Es Claudia” fue la bandera de campaña de Sheinbaum, y representa el respaldo del presidente a su sucesora.

De acuerdo a la encuesta en línea sobre la selección del coordinador de defensa de la 4T de www.parametro.com.mx, Sheinbaum registró 33% y Ebrard 26%.

En las encuestas en vivienda la diferencia fue de más de 10 puntos, lo cual se debe a que el apoyo hacia Morena es mayor entre la población en general que entre quienes tienen acceso a internet.

De acuerdo a esta encuesta, el apoyo hacia Sheinbaum proviene mayoritariamente (93%) de personas identificadas con Morena, en tanto que el apoyo hacia Marcelo Ebrard fue más plural, pues sólo 33% proviene de simpatizantes de Morena, 27.5% de personas identificadas con el PAN, 25% de apartidistas y 5% del PRI.

“Es Claudia” retumbó entre la base dura y blanda de Morena. La exjefa de gobierno cuenta con el apoyo de López Obrador porque representa la continuidad del presidente, lo cual ha sido su mayor fortaleza, pero al mismo tiempo puede convertirse en su techo de crecimiento en una campaña constitucional donde se enfrentará a Xóchitl Gálvez, una candidata apoyada de forma plural por segmentos apartidistas y el frente opositor.

CLAUDIA, XÓCHITL Y MARCELO

Se dice que, de los sistemas políticos que existen en el mundo el de la democracia es el menos malo, pero que pasa cuando en las democracias, no se respetan las reglas, o existen leyes que la regulan y se vulnera o se incumplen y se violan a diestra y siniestra, lo primero que va a pasar es que esa forma de elección de gobernantes, se ensucia, se vulnera y se pone en riesgo.

En una democracia cada voto cuenta, pero cada voto libre, razonado y limpio dado a quien se desea, o con quien se comparten ideas o los mejores proyectos en común. No los conseguidos con prebendas, bajo engaños o presión alguna.

En México tiene mucho tiempo que le seguimos llamando democracia a un sistema caduco, que compra voluntades con despensas, con regalitos o hasta dinero en efectivo. Hoy por ejemplo se vislumbra el triunfo del mismo partido en el poder porque se ha construido desde la Presidencia de la República un engranaje perfectamente aceitado, que permite decirle a los que reciben apoyos económicos que si no votan por los que el gobierno diga entonces dejarán de recibir sus becas.



ARENA SUELTA

POR TAYDE GONZÁLEZ ARIAS

La gente que es beneficiada por algún recurso federal además de saber que lo que reciben es sólo un poco de lo mucho que entre todos aportamos con nuestros impuestos, y que esos beneficios han sido la respuesta a las exigencias sociales de años, que ha costado la vida de muchos el poder obtener un poco de regreso de lo mucho que nos quitan en la impuestos a los que nos pagan por semana, quincena o por mes, deben saber que son libres una vez que las pensiones, becas o cualquier otro beneficio son obligación de este o cualquier otro gobierno.

No se debe permitir bajo ninguna circunstancia que los programas sociales sean usados con fines electorales, y es urgente que las autoridades en la materia se fajen los pantalones y hagan cumplir la ley. Porque no es posible que desde antes de que fueran tiempos electorales, se usara a la secretaria encargada de las becas y pensiones, para pedir a la gente (o hasta obligar), a votar por tal o cual candidato.

La democracia mexicana será digna de llamarse así, sí, el ciudadano elige bien informado, sin ningún tipo de presión, sin el hambre en la panza, sin temor a ser despedido o bajo cualquier otra condición que le obligue a elegir lo que no quiere.

En este momento hay mucho que perseguir frente a los ojos de todos, porque la mayoría de los que en este momento pudieran ser las futuras presidentas de México, han violado las normas electorales y la propia constitución. Aunque claro, quien debería de ser el ejemplo de pulcritud y cuidado en los asuntos electorales, al no inmiscuirse y mantenerse al margen es quien ocupa el mayor cargo en el país, y no sólo no lo hace, sino que con toda desfachatez convoca a los medios y frente a sus cámaras se mofa y hace lo que quiere, y así se puede considerar difícil que alguien más lo haga.

Que la presidencia de México sea para una mujer, está bien, pero que no sea por estar a la sombra de un hombre o sólo por ser mujer, sino

porque represente ideales y una carrera personal, política y profesional intachable.

Esperemos sí que la violencia de género en la política desaparezca, pero cuando un hombre o una mujer se pone en el ojo público y se entrega a la actividad social, debe saber que lo que hace es mayormente vigilado, y que el hecho de que se le cuestione o se le señale, es propio del quehacer político, así que llamemos al debate de las que ya se enfilan a dirigir el país y sin tapujos, pero si con decencia, permitamos que nos compartan la ruta de progreso para nuestro país.

Independientemente de lo que pase con Marcelo, de que sea Xóchitl o Claudia, quienes en su momento contiendan y triunfen y se sienten la silla presidencial, deben tener claro que además de todo lo que tiene enfermo al país, y han de poner todo su empeño para quitarnos esos males, desde ahora merecemos los mexicanos, una contienda limpia, sin trampas sin hacer uso de recursos ilícitos o cualquier otra chicanería, antes bien, que nos muestren que lo que valen son las ideas y el proyecto que cada quien represente para acabar con todos los tipos de cánceres que nos tienen sumidos en el subdesarrollo.